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令和７年度 第２回川崎市危険物等保安審議会会議録 

 

１ 会議名   川崎市危険物等保安審議会 

２ 開催日   令和７年５月１２日（月） 

３ 場 所   消防局６階 作戦室 

４ 出席者   委員（１３名） 

         大塚会長、伊藤副会長、寺田副会長、福田委員、田島委員、経塚委員、 

中原委員、美和委員、手島委員、野中委員、山火委員、鈴木委員、 

小山委員 

        事務局（５名） 

大和田係長、橋本係長、久田係員、奧山係員、熊谷係員 

５ 公開・非公開の別  公 開 

６ 傍聴者の数  ０名  

７ 議 題    

（１）令和７年度第１回川崎市危険物等保安審議会会議録の確認 

（２）「予防規程の準則」の見直しについて 

（３）その他 

８ 審議経過 

 【大塚会長】 

   令和７年度第２回川崎市危険物等保安審議会を開会します。 

 

 （開会に先立ち、高圧ガス担当の橋本係長及び熊谷係員から挨拶があった。） 

   

   （会長から開催の挨拶があった。） 

   

 【大塚会長】 

本日の配布資料の説明を事務局からお願いします。 

【事務局】 

   （資料１の説明を行った。） 

 【大塚会長】 

令和７年度第１回川崎市危険物等保安審議会の会議録について、皆様から意見等はあ

りますか。 

無いようですので前回の会議録を承認することとします。 

続いて、「予防規程の準則」の見直しについて、事務局からお願いします。 

 【事務局】 

   （資料２及び審議内容について説明を行った。） 

【大塚会長】 

  地震・津波をすべて本文に盛り込むということですが、風水害の資料はかなり多く大

変なため、別紙で示すようにすればいいかと思います。 
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【中原委員】 

  私も別紙で示す方がいいと思います。 

【伊藤副会長】 

  別紙というのは、たとえば実施計画という形でということですか。 

【大塚会長】 

  予防規程の中に盛り込んでもいいし、別紙としてもいいと思います。 

  皆さんの中で、風水害の内容を盛り込んで予防規程が成立した会社はありますか。 

【中原委員】 

  弊社は別紙として成立しています。 

【伊藤副会長】 

  弊社は細則としてつけています。 

【伊藤副会長】 

  別紙という形でよいと思います。 

【大塚会長】 

  それでは別紙として作成しますが、途中でご意見があればまた検討します。 

【伊藤副会長】 

  予防規程の中に津波対策は入っていますが、南海トラフの対策は入っていません。川

崎市では南海トラフ地震は指定されていないので取り上げないということでよいでしょ

うか。 

【事務局】 

  南海トラフについて、川崎市は特に影響を受けないと示されていますが、各企業様が

作成する上で必要であれば載せてもいいと思いますが、他の事業所様も参考になるよう

な準則を作成するにあたり、市で示していないものをあえて載せる必要はないと考えま

す。載せることで疑問に思う企業様が出る可能性があります。解説に「必要があれば検

討してください」との旨を掲載することでいかがでしょうか。 

【経塚委員】 

  記載は不要と考えます。風水害対策は対応について一律したベースがありますが、南

海トラフはいつ来るか分からないものに対して各企業がどんな体制をとるのかとらない

のかくらいしかないためです。 

【大塚会長】 

  それでは、風水害についての措置を講じた文言を入れた別紙をつけるというように進

めていきます。 

  今の予防規程の準則に条文を入れて、添付として風水害対策の実施計画ということで

よいですか。 

【事務局】 

  条文を準則に入れ込んで実施計画を解説に入れるか、もしくは既にホームページに載

っている風水害対策を解説内で参考文献のように示せば、別紙として作る必要がなくな

る。また、各事業所により内容が変わるため、一概に別紙として示すことは難しいので、

別紙を作るときは参考にしてくださいとした方がよいのではないでしょうか。 
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【大塚会長】 

  別紙に示すところはずっと残るということでよいでしょうか。 

【事務局】 

  保安審議会の準則でホームページを参考としておけば、国、県、市で内容改正があっ

ても影響はありません。準則は表題のみ、計画の作成手順についてはホームページに飛

ぶようにしておきます。 

【大塚会長】 

  施設ごとのチェックリストは掲載していないということでよいですか。 

【事務局】 

  各施設については、ホームページのリンクから各事業所様で作成することでよいので

はないでしょうか。 

【大塚会長】 

  資料２の３ページ目にある目次については、８．に風水害対策の項目を追加し、９．

を雑則とすることでよいですか。また解説の中身についても同様でよいですか。 

【事務局】 

  準則と解説は番号が連動しているので、同様に８．と９．を追加することでよいと思

います。 

【中原委員】 

  解説８．には、７．のような文章を入れるということでよいですか。 

【事務局】 

  その通りです。参考文献で川崎市ホームページに飛べるようにします。 

【大塚会長】 

  詳細に飛ぶのではなく、大元のホームページに飛ぶことでよいですか。 

【事務局】 

  その構想で考えています。 

【伊藤副会長】 

  たたき台は事務局で作っていただけますか。 

【事務局】 

  作成してよろしければ作成します。 

【伊藤副会長】 

  次回はそれを元に議論するということでいかがですか。 

【事務局】 

  分かりました。それでは事務局にてたたき台を作成しますが、今回見直すにあたり、

本文や解説で修正すべき点があればご意見をいただきたいです。 

 

 （誤植、表現の統一について意見があった。） 

 

 【大塚会長】 

   次回は修正内容の確認と、準則及び解説に条文を入れ込んだたたき台を事務局に用意

してもらい議論します。 
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その他として、皆様から何かありますか。 

ご意見等は無いようですので、事務局から次回の開催についてのお知らせをお願いし

ます。 

 【事務局】 

次回の開催は６月１６日（月）の開催を予定しておりますので、よろしくお願いいた

します。 

 【大塚会長】 

   これで令和７年度第２回川崎市危険物等保安審議会を閉会いたします。 


